

## **BAB III**

### **METODOLOGI PENELITIAN**

#### **A. Metode Penelitian**

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Metode deskriptif adalah penelitian yang dimaksudkan untuk menyelidiki keadaan, kondisi atau hal lain-lain yang sudah disebutkan, yang hasilnya dipaparkan kedalam bentuk laporan penelitian, (Arikunto, 2010:3). Sementara itu Moleong (2015:47) berpendapat bahwa metode kualitatif merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata. Metode tersebut digunakan dalam penelitian ini karena untuk mendeskripsikan atau memberikan gambaran mengenai penggunaan afiksasi dan proses morfofonemik dalam kumpulan lagu Iwan Fals.

#### **B. Data dan Sumber Data**

Menurut Arikunto (2010:161), “Data adalah hasil pencatatan peneliti, baik yang berupa fakta ataupun angka”. Sumber data dalam penelitian adalah subjek dari mana data dapat diperoleh, (Arikunto, 2010:161). Berdasarkan pengertian tersebut data dalam penelitian ini adalah kata-kata yang mengalami afiksasi dan morfofonemik dan sumber data dalam penelitian ini adalah lagu Iwan Fals.

### **C. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik yang digunakan dalam pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik dokumentasi. Menurut Arikunto (2010:274), “Teknik dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dengan cara mencari catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, prasasti, notulen rapat, lengger, agenda, dan sebagainya”. Adapun langkah kerja yang dilakukan untuk mengumpulkan data ialah:

1. Mengunduh lirik lagu karya Iwan Fals dari [www.youtube.com](http://www.youtube.com) pada tanggal 14 Januari 2021.
2. Mendengarkan disertai membaca lirik lagu Iwan Fals yang telah diunduh secara berulang-ulang.
3. Mengidentifikasi lagu karya Iwan Fals berkaitan dengan penggunaan afiksasi dan proses morfofonemik.

### **D. Teknik Analisis Data**

Teknis analisis data merupakan upaya yang dilakukan untuk mengklasifikasi, mengelompokkan data, (Mahsun, 2012:253). Dalam menganalisis data, peneliti menggunakan teknik analisis deskriptif. Siswantoro (2010:56) memaparkan “Teknik deskriptif dapat diartikan sebagai prosedur pemecahan masalah yang diselidiki dengan menggambarkan atau melukiskan keadaan subjek atau objek penelitian”. Adapun prosedur analisis data dalam penelitian ini sebagai berikut.

- a. Mengklasifikasikan afiksasi dan proses morfofonemik dalam kumpulan lagu Iwan Fals.
- b. Menguraikan afiksasi dan proses morfofonemik dalam kumpulan lagu Iwan Fals.
- c. Menyimpulkan hasil analisis.